
Gasto ineñcaz
Tí fraude es común cuando regalas

miles de millones

MarkSkousen

El gasto público no deja de cre
cer Nada más el gobierno fe
deral sin el IMSS el ISSSTE

Pemex o la CFE gastó en el año 2000
un billón 991 mil millones de pesos
Para 2015 este gasto alcanzó 3 billo
nes 760 mil millones de pesos Son
cifras reales ajustadas por inflación
En otras palabras el gasto del gobier
no federal aumentó 74 por ciento en
términos reales entre 2000 y 2015
México Evalúa Las dos caras de tu

moneda 2016 Cuántos mexicanos
han tenido la posibilidad de incremen
tarsugasto real en un porcentaje igual o
siquiera cercano

No sólo gasta cada vez más el go
bierno federal sino que lo hace por
arriba de lo programado En 2015 tu
vo un presupuesto aprobado de 3 billo
nes 508 mil millones de pesos pero el
gasto registrado que cito arriba fue de
252 mil millones de pesos 7 por cien
to más de lo presupuestado

Lo peor es que el creciente gasto
no está aportando beneficios a la so
ciedad mexicana El egreso en segu
ridad pública por ejemplo se duplicó
de 139 mil millones de pesos en2006 a
277 mil millones de pesos en 2016 Ins
tituto Belisario Domínguez del Sena
do Reforma La seguridad en el país
sin embargo cada vez está peor

No es el único caso También los
programas de combate a la pobreza
han tenido fuertes crecimientos en los
últimos años pero la pobreza no ha
disminuido Lo mismo ha sucedido
con el gasto en salud que tuvo un im
pulso enorme tras la creación del Segu

ro Popular sin que realmente se note
una mejoría en la salud de los mexica
nos Los egresos en educación también
han subido sin que el desempeño de
los alumnos haya mejorado

No todos los gobiernos son tan ine
ficientes en el gasto público En los
países desarrollados el gasto guberna
mental se refleja en servicios públicos
de más alta calidad Quizá por eso los
grados de cumplimiento en el pagp de
impuestos son tan altos En México
los contribuyentes sienten que los im
puestos son un robo que no se traduce
en servicios públicos equivalentes

El gasto del gobierno debe tener
un propósito que no sea simplemen
te gastar más pero el gobierno presu
me no los logros de las políticas públi
cas sino lo que gasta en buenas inten
ciones Los grupos políticos que viven
del gasto público se encargan de impe
dir recortes Las organizaciones cam
pesinas por ejemplo están exigiendo
más dinero del erario a pesar de que
este dinero no ha ayudado a mejorar
la situación de los campesinos pobres
Ayuda eso sí a aumentar el patrimonio
de los líderes de estos grupos Por eso
organizan manifestaciones y plantones

En qué usa el gobierno federal el
dinero El mayorrubro en 2015 36 por
ciento correspondió a transferencias
asignaciones subsidios y otras ayu
das El segundo 34 por ciento fueron
las participaciones y aportaciones que
algunos políticos defienden como una
federalización del gasto pero que un
alto funcionario me describió como
unaverdadera descentralización de la
corrupción Los servicios personales
o sea la burocracia representan el 10
por ciento pero a esto hay que sumar 4
por ciento de servicios generales Otro
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9 por ciento se va al servicio de la deu
da la cual sigue creciendo por el défi
cit de gasto La inversión pública en
cambÍQ recibe sólo el 2 por ciento

La pobreza de México puede ex
plicarse por muchas razones algunas
históricas y otras económicas pero
uno de los factores más importantes
es un gasto público cuantioso e inefi
caz Ninguna sociedad puede darse el

lujo de desperdiciar un 26 por ciento
de su Producto Interno Bruto

a CAMPO BENEFICIADO

Los grupos de campesinos que quie
ren que se excluya al campo mexicano
del TLCAN quieren dinero y subsidios
Pero el campo nacional ha sido fuerte
mente beneficiado por el libre comer
cio El aguacate de Michoacán es un
demplo pero hay muchos más
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SI ALGUIEN quiere opinar sobre la renegociacion
del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos

y Canadá que hable o calle para siempre
hoy concluye la supuesta consulta del gobierno
federal

CUANDO faltan sólo 21 días para el inicio
de los jáloneos la gente de Ildefonso Guajardo
sigue sin explicar cuál será la estrategia a seguir
en las pláticas del TLCAN Y eso que las consultas
a los sectores comenzaron en febrero y la de
internethoy cierra

SE VEN más interesados y metidos en el tema los
organismos empresariales que la propia Secretaria
de Economía Tan es así que el sector privado ya tiene
listo el Cuarto de al Lado y el Cuarto de Estrategia
para los cuales contrataron expertos del calibre
de Herminio Blanco y Jaime Zabludovsky De igual
forma se fichó a una de las firmas norteamericanas

más fuertes en cabildeo Akin Gump Strauss
Hauer Feld

TANTO Washington como Ottawa ya fijaron
prioridades falta ver para cuándo comienzan
a dar luz Ildefonso Guajardo y el subsecretario
Juan Carlos Baker

HOY ni le acerquen aguacate a Graco Ramírez
pues no es bueno comerlo cuando se hacen corajes
El gobernador de Morelos está citado en la Secretaría
de Gobernación para hablar sobre el socavón
en el Faso Exprés sobre todo aquello que tiene
que ver con las probables omisiones
de suadministración para prevenir la tragedia

EL PERREDISTA desde el inicio del problema
ha tratado de lavarse las manos de cualquier
responsabilidad echándoles siempre la bolita
alas autoridades federales Y por lo visto esa
actitud ya colmó a alguien

HABRÁ que ver si hoy que se presente con
el subsecretario de Gobierno de Segob René
Juárez y conlos representantes de la Secretaria
de Comunicaciones y Transportes Graco Ramírez
sigue tan bravo como en los últimos días

PESE a lo peligrosa que está la situación en las
carreteras de Tamaulipas el ocurrente Jaime
El Bronco Rodríguez estuvo en Reynosa y salió
con la puntada de que la inseguridad es unproblema
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de percepción inventado claro por los medios

YA ENCARRERADO el gobernador de Nuevo León
aseguró Caray yo acabo de pasar y me encontré
tres patrullas del Ejército dos de la Policía Federal
y como siete de Fuerza Civil y otras de Fuerza
TamauUpas Lo que no dijo El Bronco fue que
no es lo mismo viajar escoltado a una ceremonia
oficial como él lo hizo que haceilo como cualquier
ciudadano a su suerte Caray
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Socavón en Paso Exprés caso de oro
El socavón en el Paso Exprés de Morelos tiene todos los elementos
para ser el primer caso de investigación del Sistema Nacional Anti
corrupción una empresa privada que practicó la simulación para
conseguir la obra recursos públicos que pasaron de mil a los dos
mil millones de pesos un siniestro que ocurrió apenas a cuatro
meses de la apertura del tramo y la desgracia de dos víctimas que
fallecieron al caer con su auto en la oquedad Nos dicen que las
distintas instituciones que integran el sistema debieran estar reco
pilando datos para comenzar las investigaciones que lleven al
deslinde de responsabilidades en principio en la Secretaría de Co
municaciones y Transportes a cargo de Gerardo Ruiz Esparza y
en el gobierno morelense encabezado por Graco Ramírez Espe
cialistas en temas anticorrupción nos explican que al ser un evento
público la Secretaría de la Función Pública y la PGR deberían ha
ber activado sus mecanismos de investigación en un expediente
que puede ser oro molido para el nuevo SNA

La talla de Aurelio Ñuño
Dentro del PRI algunos consideran que la actividad incesante del se
cretario de Educación Pública Aurelio Ñuño tiene claros fines elec
torales El funcionario ha sido mencionado durante varios meses co
mo una de las cartas fuertes de la baraja tricolor para la candidatura
a la Presidencia de la República en 2018 Sin embargo nos dicen que
don Aurelio podría ser aspirante a la gubernatura del estado de Pue
bla donde se requiere de un perfil fuerte y conocido a nivel nacional
para pelearle el territorio al ex gobernador azul Rafael Moreno Va
Be quien aseguran tiene el control político de la entidad El proble
ma es que esta versión que algunos priístas se han encargado de es
parcir proviene de un sector que preferiría que Ñuño no fuera uno
de los competidores pues no es el aspirante presidencial con el que
ellos simpatizan Así hay quienes optan por ver a don Aurelio con
tamaño de gobernador cuando otros creen que tiene estatura de
candidato presidencial Lo verdaderamente importante es cómo lo
ve el que toma las medidas y decide quién da la talla y quién no
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Se les maduró el Verde
Quienes al parecer se pusieron nerviosos fueron los impulsores del
Frente Amplio Democrático FAD que en días pasados han incre
mentado su acercamiento con el Partido Verde Ecologista de Méxi
co Hace poco tiempo nos confirman el PVEM recibió la carta de
invitación al FAD por parte de la presidenta nacional del PRD Ale
jandra Barrales Nos comentan que el PRD casi daba por sentado
que los verdes no dejarían pasar la generosa invitación a integrar
se al Frente Sin embargo en pocos días les mandaron varias seña
les Primera que su alianza con el PRI no está rota Segunda qife si
no van con el PRI podrían ir solos Tercera que tienen un destapa
do a la candidatura presidencial Y cuarta que hoy por hoy su
aceptación electoral nacional es muy similar a la del propio PRD Al
parecer el Verde se les maduró a los frentistas

Fuga masiva de perredistas
A Morena no le salen las sumas de su nueva presencia en Oaxaca
Con su salida de las filas del PRD Rey Morales dio a conocer con
bombo y platillo que 45 mil militantes oaxaqueños abandonarían el
perredismo para arrancar la conformación de los comités morenis
tas en la entidad Sin embargo nos comentan que el partido de
Andrés Manuel López Obrador apenas percibe que unos dos mil
interesados están cambiando de camiseta para apoyar al tabasque
ño Nos comentan que todo indica que a don Rey se le descompu
so el ábaco o utilizó las bases de datos de un padrón adulterado Al
margen los perredistas se frotan las manos para ocupar la silla que
dejó Morales en la dirigencia nacional perredista Ufffi

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario
previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 extensión 2421
o al email editor eluniversal com mx
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Qué pasó con la CNTE Por qué perdió el
ímpetu y la fuerza En las Historias de Re
portero de ayer vino el recuento hace un

año estaban en pie de lucha con las escuelas pa
radas con mesa en Gobernación y casi por de
rogar la reforma educativa Ahora sus marchas
lucen desabridas negocian en la SEP y cosa de
98 de los docentes en sus estados más fuertes
acudió a la evaluación de maestros el programa
emblema de la reforma

Varios factores tienen a la CNTE disminuida La
estrategia del gobierno federal de pulverizar la me
sa de diálogogeneró una natural división entre los
dirigentes estatales de la Coordinadora No divi
sión en el sentido de pleito simplemente pulve
rización de su fuerza Pero ha ido más allá hay in
terlocución de la SEP con líderes de región nivel
menor al del representante estatal

Además en las renovaciones de dirigencias de
la CNTE han ganado las elecciones o son favo
ritos para ganarlas los grupos menos radicales
los que han encontrado espacios de negociación
y diálogo con el gobierno federal Oaxaca y Chia
pas son dos ejemplos

EnOaxaca EloyLópez fue electo a iniciosdeaño
Un moderado que sin embargo en la práctica ha
resultado un dirigente débil sin control político
Esto se suma a que el nuevo gobernador oaxaque
ño Alejandro Murat ha dado pasos erráticos en su
relación con la Coordinadora No luce con la fir
meza necesaria frente a la poderosa CNTE y el
asunto puede calentarse Oaxaca si bien tranquilo
hasta ahora es un foco rojo sobre todo porque si
el gobierno se decide a aplicar la ley tendrá que
correr a aproximadamente 400 maestros que no
quisieron evaluarse en ninguna de las tres opor
tunidades Abriránunaúltimaoportunidad Ne
gociarán Aplicarán la ley

El caso de Chiapas también merece hincapié

Muchas cosas se le podrán criticar a la CNTE pero

nadie puede decir que no existe una vibrante de
mocracia interna A diferencia del resto del mun
do sindical en el que los líderes incluso de fi
liación izquierdista se perpetúan por décadas al
frente de las centrales obreras en la CNTE hay
renovación periódica de las dirigencias En Chia
pas ya toca La actual dirigencia tiene interlocu
ción fructífera tanto con el gobernador Manuel
Velasco como con el secretario Ñuño Los favo
ritos para quedarse al frente de la CNTE chiapa
neca son del mismo grupo que los actuales Y hoy
por hoy negocian la fecha de la elección A los
actuales dirigentes de la CNTE les urge salir pues
no quieren que los tachen de antidemocráticos
Pero la fechade la elección no la deciden ellos Por
estatutos la decide el STNE el Sindicato Nacional
de Trabajadores de la Educación sus rivales co
mandados por Juan Díaz de la Torre

Juan Díaz ha sido para el gobierno quizá el más
importante de sus aliados en la aplicación de la re
formaeducativa HerederodeElbaEsther Gordillo
se encumbró cuando ella cayó presa y ha colabo
rado estrechamente con la Federación mientras
mantiene el control de 90 de los profesores del
país que están en su sindicato y que se han ad
herido a losprincipios de la reforma educativa es
pecialmente a la evaluación de maestros Esta
coordinación entre SEP y SNTE ha permitido que
enlanegociacióncon la CNTEchiapanecasehable
de una fecha de elecciones siempre y cuando no
convoquen a revueltas magisteriales

OaxacaesfocorojoyChiapasesfocoámbar Pero
hay otros dos estados que pueden significar un
enorme costo político para el gobierno Eso viene
mañana en estas Historias de Reportero

historiasreportero gmail com

 CP.  2017.07.26



Pág: 8

Hay que ser enfáticos esto no es un
cártel Se dice cártel se comporta co
mo cártel tira bala como cártel ven

de droga como cártel y bloquea calles como
cártel pero no es cártel

Es una banda Una pandilla Un grupo
Grandecito Amplio Hasta macizo diría al
guno Peligroso se puede añadir Pero cártel
cártel lo que se llama cártel no Ni modo de
compararlo con el de Sinaloa verdad Ni
que Tláhuac fuera Badiraguato Ni que El
Ojos fuera El Chapo Estos le venden piedra
a los locales no crack a los güeros Hasta en
esto hay clases jóvenes

Que que Que hay no menos de 80 ho
micidios vinculados al grupo en lo que va del
año Que estos de Tláhuac operaban fuera
de Tláhuac en no menos de siete delegacio
nes y en varios municipios del Estado de Mé
xico Que su área de influencia tiene más
población que Tamaulipas o Chihuahua
Que probablemente la droga que movían

se contaba en toneladas no kilos Sí pero le
falta estructura para ser cártel como bien
señala nuestro siempre lúcido jefe de Go
bierno Qué estructura le falta Ya no sea tan
preguntón y tan necio

Cómo Hay más Hubo una investiga

ción federal de siete meses para dar con El
Ojos El individuo estaba en la lista de los 122
blancos prioritarios del gobierno de la Repú
blica Fue necesaria la intervención de la
Marinaparadarlo debaja Los marinos iban
en vehículos artillados en medio de la Ciu
dad de México La balacera duró horas y
acabó con ocho vidas Pues sí A últimas fe
chas estos narcomenudistas de mototaxi
andan muy alzaditos

Y luego qué pasó Unos bloqueos
Unos vehículos incendiados atravesados

en avenidas principales para provocar un
máximo de caos vial como si la Ciudad de
México fuera Reynosa o Apatzingán Sí pe
ro fue en Tláhuac Allá apenas llega la Línea

12 cuando no esta descompuesta Si hu
biera sido en Polanco otro gallo cantaría
Entonces sí le llamaríamos cártel Entonces
sí tendría caché Pero en Tláhuac allá en el
sur y el oriente dónde el viento da lavuelta
Pura banda Pura pandilla Nada de narco
bloqueos solo vandalismo

Y que después hubo un sepelio multitudi
nario La gente se agolpó junto al féretro de
El Ojos y gritó a todo pulmón se ve se siente
Felipe está presente siendo Felipe el tal Ojos
Pérez Luna de apellido Es que seguro es por
las narcoseries Así somos copiamos todo Si
nos fusilamos el desfile de Día de Muertos de
lapelícula de James Bond por qué no habría

de copiar alguien un funeral onda Pablo Es
cobar sacado derechito del Patrón del Mal

Y que estos tipos descienden de la banda
de los Beltrán Leyva igualito que los Gue
rreros Unidos o Los Rojos o Los Tequileros o
Los Ardillos o el CIDA y que a esos sí les de
cimos cártel sin rubor Sí pero eso es Gue
rrero La pura sierra manos Aquí es la ca
pirucha Aquí hay concreto Aquí la onda no
es de gomeros Aquí el asunto es de producto
listo para el arponazo Eso es producción pri
maria Esto es retail

Entonces espero que hayan entendido
Esto no es un cártel Le falta estructura Le
falta operatividad Le falta unje ne sais quoi
Son banda Son pandilla Son un grupo
Grande y peligroso Armado hasta los dien
tes con capacidad y disposición para trafi
car secuestrar extorsionar torturar y matar
como si fuera cártel Pero no es cártel Aga
rren la onda ya
alejandrohope ouclook com

ahope71

Armad hasta ios dientes con
capacidad y disposición para
traficar secuestrar extorsionar
tortorar y malar como si fuera
cártel Pero no es cártel
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Conun dictamen que hará oficial en las
próximas horas el Instituto Nacional
Electoral anulará las elecciones de go

bernador en Coahuila realizadas el pasado 4
de junio con el argumento de que el candidato
del PRI rebasó los topes degastosde campaña
al gastar 8 más del monto autorizado de 19 2
millones de pesos Con ese porcentaje de re
base del candidato priísta Miguel Riquelme
confirmado ayer en el Informe de Fiscaliza
ción de la Unidad Técnica del USTE se confi
gura la causal de nulidad que establece la ley
electoral y que señala que para anular comi
cios se requieren dos cosas 1 El rebase de gas
tos por más de 5 y 2 Que se gane o se pierda
la elección por menos de 5 Ambos supues
tos se cumplen para el PRI cuyo candidato
ganó con 2 45 de ventaja

Anoche mismo el PRI confirmaba lo que es
ya un revés inminente por parte del INE en su
contra cuando el dirigente nacional Enrique
Ochoa y el candidato Riquelme anunciaron
que impugnarán ante el Tribunal Electoral fe
deral la decisión de los consejeros a los que
acusó de aplicar reglas equivocadas y dejar
en la indefensión a su partido El revés no sólo
será para la dirigencia prilsta sino también
para el gobernador Rubén Moreira quien se
volcó con todo el aparato público y de gobier
no para apoyar al candidato de su partido
quien además quedaría impedido si el Tribu
nal confirma los criterios de nulidad paravol
ver aparticiparen unaelección extraordinaria
por el rebasamiento de topes por lo que el PRI
tendría que postular a un nuevo candidato

En el caso del PAN el INEtambiénconfirmó
que rebasó el tope con su candidato Guiller
mo Anaya sólo que el porcentaje del panista
quedó en 4 53 arribadel tope autorizado por
lo que Anaya sí podría volver a competir en
una nuevaelección según análisis que hace la
dirigencia panista Un integrante del CEN del
PANaseguróaestacolumnaquenohabráma
nerade que los magistrados delTribunal Elec
toral federal no validen el rebasamiento del

PRI y confirmen la nulidad porque el blan
quiazul tiene preparadas más pruebas que
presentaremosyque confirmarán que el gasto
de Miguel Riquelme fue aún mayor a los 20 7
millones de pesos que le acredita el INE

La misma fuente aseguró que el PAN tam
bién demostrará ante el Tribunal que el gasto
de su candidato fue menor porque el INE les
contabilizó 58 espectaculares que dicen que
no fueron reportados pero elpartido tiene do
cumentos que prueban que sí los reportaron

En todo caso afirmó el dirigente blanquiazul
con todo y esos espectaculares Anaya no re
basará el 5 por lo que podrá volver a com
petir en una nueva elección

El Tribunal Electoral recibirá y revisará las
impugnaciones anunciadaspor los partidos al
dictamen del INE y su resolución tendría co
mo plazo antes del mes de diciembre y no hay
una fecha exacta para que emita su fallo de
finitivo e inatacable en el que los magistrados
decidirán si confirman laanulaciónyordenan
al INE reponer el proceso con una elección ex
traordinaria o en caso contrario invalida los
criteriosde fiscalización aplicadospor loscon
sejeros y declara la validez de la elección

Lo que es un hecho es que el anuncio de
nulidad del INE caerá comobalde de agua fría
para la dirigencia del PRI encabe
zada por Enrique Ochoa que ha
presumido hasta el cansancio que
en las pasadas elecciones del 4 de ju
nio ganamos2de3gubernaturas yde
confirmarse la anulación esa cifras se

caería a 1 de 3 justo en momentos en los
que grupos internos del priísmo se preparan
para debatir en la XXII AsambleaNacional de
su partido en donde uno de los temas que
llevarán algunas corrientes es precisamente
el relevo de Ochoa de la presidencia del par
tido Si yadepor sí laAsamblea se veía intensa
y complicada con este golpe del INE los priís
tas se van a cenar a su dirigente

NOTAS INDISCRETAS El cambio que ha
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experimentado Margarita Zavala tanto en su
imagen como en su discurso es notorio en las
últimas semanas A la precandidata del PAN
no sólo le diseñaron una imagen mucho más
presidenciable en la que lo mismo usa zapa
tillas que trajes sastre eso sí con su infaltable
rebozo Pero incluso en el maquillaje el pei
nado y hasta en su posición y lenguaje cor
poral Margarita se ve distinta y en las entre
vistas periodistas que han conversado con
ella recientemente aseguran que la notan
más firme y segura aunque todavía se traba

en algunos temas Todo indica que después
del terrible traspié y la exhibida en aquella en
trevista con Jorge Ramos en Univisión a la se
ñora Zavala la metieron a un intenso media

tmining y a todo un rediseño de su imagen
Eso sí cuando le preguntan por los muertos
del sexenio de su esposo Margarita no duda
Yo apoyo todas las decisiones que se toma

ron Tal vez ese era el primer lastre que le de
bieron quitar sus estrategas al ex presidente
Calderón Ruedan los dados Escalera doble
Se compone la semana

sgarciasoto hotmail com

Si ya de por sí la Asamblea
partidista se veía intensa y
complicada con este golpe del
INE los priístas se van a cenar
a su diligente Enrique Ochoa
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Astillero
I SCT irresponsabilidad confesa i Nuevo viaducto sobre socavón

I Y los funcionarios culpables I EPN tiempos convulsos
Julio Hernández López

En lo que prácticamente
significa una confesión
pública y concreta de
irresponsabilidad cri

minal compartida la Secre
taría de Comunicaciones y
Transportes SCT anunció
que se construirá un nuevo
viaducto con 48 metros
de longitud y una sección
transversal de 36 metros
en el tramo del Paso Exprés
de Cuernavaca en el que se
produjeron un socavón dos
muertes y múltiples daños
materiales a la población
El costo de la nueva obra es

tará a cargo del consorcio de
firmas particulares que rea
lizó la construcción original
mediante mecanismos que
combinan la aplicación de las
fianzas de anticipo y cumpli
miento así cómo la utilización
de un seguro de daños a terce
ros según ha comunicado la
SCT aunque nunca se puede
tener la seguridad de que esa
secretaría siempre al servicio
de los intereses empresariales
no encuentre imaginativas vías
para compensar más adelante
a las firmas ahora afectadas
El comunicado de prensa que
emitió la secretaría a cargo
del Gran Recaudador Ge
rardo Ruiz Esparza es todo
un cántico a la desfachatez
En sus sumarios establece en
una tácita aceptación de que
no se había cumplido con lo
que ahora se anuncia como
logros a alcanzar Con esta
obra se garantizará el afluente
hidráulico de la zona Su cons
trucción también garantizará
la seguridad de pobladores y
usuarios así como el buen fun

cionamiento de este tramo

Una medida de paliación
como la anunciada debería

llevar como acompañamiento
obligatorio la renuncia de los
principales funcionarios in
volucrados en un fracaso de
esa magnitud y por parte del
gobierno federal de la aper
tura de investigaciones de ín
dole penal y administrativa
para fincar responsabilidades
y castigos Pero en México
basta con anunciar nuevas

obras y desplegar retórica de
autocomplacencia para entrar
de lleno a la autopista de la
desmemoria con el redituable
tráfico de intereses reinsta
lado a plenitud en las carrete
ras de la gran corrupción

A propósito un lector envía
más datos sobre la conexión
hidalguense con la corrupción
en el Centro Morelos de la
Secretaría de Comunicaciones
y Transportes ya se ha dicho
aquí que el actual subsecre
tario federal del medio am
biente Cuauhtémoc Ochoa
fue secretario en dos carteras
en el gobierno de Miguel Án
gel Osorio Chong en Hidalgo
y que ha sido impulsor de José
Luis Alarcón Ezeta quien fue
delegado de SCT en More
los y desatendió las denuncias
relacionadas con el socavón
Pero además el papá de
Cuauhtémoc Ochoa trabajó
en Pemex muchos años el
padrino de Cuauhtémoc les
consiguió unos contratos con
Pemex por allá de 1996 en
Cadereyta para la reconfigu
ración de la refinería Esos
contratos con Foster Wheeler

fueron muy amañados y les
permitieron que de 1996 a

1998 construyeran tres ven
ficentros en los cuales José
Luis Alarcón es o fue socio en

alguna parte pequeña
En el 97 más o menos el

suegro de Cuauhtémoc sub
director de generación en CFE
cuando Ruiz Esparza era di

rector de administración de la
Comisión Federal de Electri
cidad les dio la oportunidad
de participar en licitaciones
dando apertura a trabajar tam
bién en CFE con la empresa
Supervisión y Dirección de
Proyectos SA de CV en la que
José Luis es o fue socio

Otro lector demanda no de
jar de lado la corresponsabili
dad en el tema del socavón de
Cuernavaca del actual sub
secretario de infraestructura
Óscar Callejo Silva ya que
en su anterior cargo como
director general de Carreteras
Federales dentro de la misma

SCT fue quien lideró la re
visión y aprobación de los
proyectos así como la adjudi
cación de la obra al grupo de
empresas representadas por la
compañía Española Aldesem
asimismo él adjudicó el con
trato de supervisión todo bajo
los mismos intereses Lo de
Cuernavaca tuvo relevancia

por su cercanía con la Ciudad
de México y el número de
usuarios capitalinos pero hay
que voltear la vista a otros lu
gares por ejemplo a la obra
del sexenio la autopista Du
rango Mazatlán que no tiene
m dos años de inaugurada y
ya se están cayendo los túne
les y la carretera está toda de
teriorada por lo cual la SCT
sigue metiéndole dinero para
tratar de cubrir todos los vi
cios ya no tan ocultos
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Con un telón mundial de
fondo Enrique Peña Nieto
reconoció que en México se
viven momentos convulsos
complejos y difíciles tal vez
los peores de la historia

Sería impreciso pretender
atribuirle a esas palabras una
carga razonada de autocrítica
o algún anuncio o intento de
giro correctivo de la política
federal en todo caso se ha
bían dado en seguimiento de
lo dicho antes por el gober
nador panista de la atribulada
Baja California Sur Carlos
Mendoza Davis En realidad
el ocupante de Los Pinos co
locó los problemas mexica
nos en el contexto de lo que
sucede en el orbe entero e
insistió en la importancia y
éxito de las medidas que su
administración ha tomado

Respecto de la súbita rebel
día de Ivonne Ortega una lec
tora escribe desde la península
lo menos que podríamos decir

de ella como gobernadora de
Yucatán es frivolidad desde
el inició de su mandato se

entregó a Televisa siguiendo
el ejemplo de EPN Tenía un
secretario de Protocolo y Lo
gística y su gran amigo era su
colega Humberto Moreira Su
única obra visible es el Gran
Museo Maya de Mérida pero
pocos saben que es un pro
yecto público privado a cargo
de Hank Rhon y su banco
Interacciones Dejó hospitales
a medio terminar y un Centro
Científico de los cuales puso
las primeras piedras

Astillas

El viernes recién pasado
hubo un enfrentamiento con
armas de fuego en el muni
cipio de San Martín de las
Pirámides estado de México
con un saldo de tres lesiona

dos El fondo del problema es
la oposición de comuneros a
la explotación de los cerros
para Üevar material a la cons
trucción del nuevo aeropuerto
internacional

Desde Sinaloa en el recuento
de la corrupción y las malas
obras públicas recuerdan que
el tiburonario de Mazatlán
duró 38 días y Transparencia
ordenó guardar la informa
ción cinco años igual el par
que temático de Culiacán que
costó 300 millones y cerró en
tres meses hastamañana

Fax 5605 2099 juliohdz jornada com mx Twitter julioastillero Facebook Julio Hernández
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CONTRA MANCERA

LO QUE SEA
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Que sejoda Tláñuac
Se lo creen porque es su invento

Florestán

La noche del miércoles 24 de noviembre de
2004 una turba linchó a tres personas a
las que acusaron de robar niños en San

Juan Ixtayopan delegación Tláhuac
Tras golpearlos sin piedad durante horas dos

de ellos fueron lanzados a una hoguera donde
terminaron de mor r quemados Al tercero lo
arrastraron por las calles al quiosco para rematar
el linchamiento popular

Más tarde se sabría que los tres robachicos
eran agentes de la Policía Federal que hacían
una investigación encubierta

Y por eso los mataron
El director de Seguridad Pública de Tláhuac se

llamaba Rigoberto Salgado actual jefe delega
cional por Morena y donde el jueves elementos
de la Marina llevaron a cabo un operativo para
detener al jefe del cártel de esa demarcación
Felipe Pérez Luna a El Ojos donde murieron
siete de sus cómplices

Tras los hechos decenas de mototaxistas
que liderea Ricardo Salgado hermano del
delegado Rigoberto Salgado organizaron una
serie de bloqueos con autobuses y camiones
que incendiaron al estilo de los cárteles de
Reynosa documentando la existencia de e ta
organización criminal

Al día siguiente en su sepelio más de un millar
de personas corearon el nombre del delincuente a
lo largo del cortejo lo ovacionaron y despidieron
con aplausos y lágrimas

Esto vino a destapar una realidad oculta en
las alturas de Tláhuac y que lleva a replantear el
concepto decártel y crimen organizado

Porque estamos ante una organización crimi

nal con una base social de apoyo y que el título
cártel o no es secundario ante esa expresión
del crimen organizado que se confirma con la
disputa por su control cuando ni terminaban de
enterrar a su jefe lo que demuestra también
que la estructura delincuencial persiste como
persisten sus nexos con las instancias de poder y
gobierno y que hay que acabar con ella porque
de lo contrario ella acabará con los demás como
ha venido haciendo

La historia es el narcomenudeo como en
2004 cuando se ocultó

Hoy aflora

RETALES
L ARRIBA Aquel lance costó a Marcelo Ebrard
el cargo de secretario de Seguridad Pública
pero Andrés Manuel López Obrador lo rescató
como secretario de Desarrollo Social y lo hizo
su sucesor en la Jefatura de Gobierno
2 AUDITORÍA En la revisión que la SEP hizo
de las nóminas magisteriales detectó a 7 mil
308 maestros nü localizados que ocupaban 10
mil 553 plazas con un costo anual de mil 478
millones de pesos Seis mil eran maestros de
la CNTE de Oaxaca En una segunda revisión
agregaron otros 3 mil no localizados con los
que suman 9 mil aviadores con salarios por 2
mil millones de pesos anuales que por 18 años
de Ulises Ruiz José Muraty Gabino Cué son 36
mil millones Y ninguno dijo nada al contrario
3 ESTATUTOS La mesa de estatutos para la
asamblea del PRI estará en Campeche y será la
Operación Alito la que se encargue de que no
cierren los candados que quieren los priistas
del ayer M

Nos vemos mañana pero en privado
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Duarte y el delito de ser amante
Para no pocos medios que se volca

ron al circo mediático de Duarte
la nota es decir el encabezado

y el acento informativo fue la de los
amoríos del ex gobernador de Veracruz

Poco o nada importó si la amante es
presunta responsable o el detalle de la
ingeniería del supuesto o real saqueo del
dinero público veracruzano ante al frene
sí por exhibir que Javier N engañaba
a su esposa con una amante a la que
presuntamente colmó de regalos

Así de golpe y porrazo el circo mediático
convirtió en delito la vida privada del ex

gobernador de Veracruz y en delincuente a
la amante quien pretende ser presentada

por cierta prensa y ciertos conductores
como eje de la conspiración criminal

Dicho de otro modo resulta que una
parte de la prensa mexicana en redes
radio prensa y televisión se adjudicó el
papel moralizante de adalid de las bue
nas conciencias y cebó el enojo social
por las raterías del pillo ex mandatario de
Veracruz en la amante

Según esa chabacana prensa mexica
na una relación de amasiato hace igual
de criminal a la amante en el caso que
el amante sea un pillo De esa manera
y siempre a partir de la cobertura de

la prensa moralizante la mujer que
mantuvo una relación de amasiato con
Javier N es igual de criminal que el

ex gobernador de Veracruz Por qué
Porque algunos periodistas y la jauría de
idiotas así lo decidieron

Sin embargo si esa prensa hiciera una
consulta elemental a la fiscalía del caso
Duarte entendería que la amante de
Javier N no fue acusada de ningún

delito y en rigor de absolutamente nada
El tema apareció cuando uno de los

testigos de la fiscalía reveló el nombre y
que en su papel de amante la mujer
recibió de regalo una camioneta y otros
obsequios algunos de ellos bienes inmo
biliarios Pero nada más

Consultada al respecto la fiscalía negó
de manera categórica que la amante

haya sido acusada de algún delito Es
decir no tiene vela en el entierro

Lo curioso es que la noticia bomba
contagió á cierta prensa y ciertos
periodistas de la fiebre ventaneando
quienes satanizaron no solo la relación de
la amante sino la supuesta complicidad

que como ya se dijo no existe
Olvidan esa prensa y esos periodistas

que el artículo sexto constitucional
garantiza la libertad de expresión pero
también los derechos de terceros

Dice a la letra La manifestación de las
ideas no será objeto de ninguna inquisi
ción judicial o administrativa sino en el
caso de que ataque a la moral los dere
chos de terceros provoque algún delito o
perturbe el orden público

Y es que en el caso de la amante de
Duarte la prensa y los periodistas que
la exhiben y la señalan como parte de un
acto criminal en realidad violentan sus
derechos constitucionales y como parte

de ellos sus derechos humanos
Por eso las preguntas quién sanciona

a la prensa que viola los derechos de la
amante quién frena a los medios que
inventan el delito de ser amante

Pero el asunto es aún más penoso si
recordamos que esa misma prensa clamó
esquizofrénica quemar en leña verde a la
esposa de Duarte El supuesto delito otra
vez era su calidad de esposa

Es decir hasta hoy nadie sabe si la
esposa de Javier N fue parte de las
maquinaciones para el saqueo de dinero
público pero muchos perciben su

ponen imaginan y o creen que la
señora Duarte debió ser cómplice Por
qué Porque era la esposa

Y como si la justicia o el periodismo
fueran actos de fe o producto de la febril
percepción ciudadana son muchos los que
sentencian con índice flamígero Imposible
que la esposa de Duarte sea ajena a las
raterías del peor criminal mexicano dicen

Y es posible que tengan la razón al
especular sobre la culpabilidad de la
cónyuge de Duarte Pero mientras no se
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pruebe la complicidad entre la esposa y
Duarte en México aún no es delito ser
esposa de un criminal

Lo curioso es que en todos los tonos
recio y quedito la autoridad dijo no

tener nada de qué acusar a la esposa a
pesar de que ésta pudo haber solicitado
el divorcio para cerrar el círculo del

saqueo
Más aún en la segunda audiencia en la

que se vinculó a Duarte a proceso uno
de los testigos dijo que en ocasiones
la esposa asistía a las reuniones de

gabinete para imponer lineamientos de
comunicación social Proponer ideas
para la comunicación social es un delito

Lo cierto es que Javier N puede ser el
peor criminal pero en México no es delito
ser amante o esposa de un criminal

Y de nuevo una parte de la prensa mexi
cana juega el juego del circo mediático sin
que le importe la justicia a secas Hasta
cuándo

Al tiempo M
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TRASCENDIÓ

Que tras el abatimiento del líder del
cártel de Tláhuac la senadora del PAN
Mariana Gómez del Campo presentará
un puntó de acuerdo en la Permanente
para que las autoridades creen Bases
de Operaciones Mixtas BOM en puntos
de la ciudad donde se hayan detectado
altos índices de violencia y con ello se
garantice la seguridad e integridad de los
capitalinos

Que en el PRl encontraron el hilo
que puede salvarlos de la anulación de
las elecciones en Coahuila pues al INE se
le olvidó publicar sus reformas al Regla
mento de Fiscalización en el Diario Oficial
de la Federación y después aplicarlas
Pequeño detalle Los priistas ya cantan
victoria y se dicen más que convencidos
de que los magistrados del tribunal elec
toral les darán la razón

Que los diputados que integran
la bancada tricolor iiderada por César
Camacho se reunieron ayer con el ex
candidato a la gubernatura del Estado
de México Alfredo del Mazo en la ex
Hacienda de Santa Mónica para refrendar
su respaldo a quien reiteraron será el
futuro gobernador de los mexiquenses

Que ayer la también ex candidata
de Morena a la gubernatura mexiquense
Delfina Gómez como parte de la Marcha
por la Esperanza con la que exige a las
autoridades electorales limpiar los comi
cios buscó instalar un plantón en las in
mediaciones de la Basílica de Guadalupe
lo cual aseguró que fue impedido por el
jefe delegacional en Gustavo A Madero
Víctor Hugo Lobo

Sin embargo el gobierno delegacional
se deslindó y aclaró que lo que ocurre
dentro de las instalaciones del templo
compete únicamente a las autoridades
eclesiásticas y descalificó el uso del re
cinto con fines políticos La maestra pasó
la noche a espaldas de la Plaza de las Tres
Culturas

sQue la dirigencia de Movimiento Ciu
dadano en Ciudad de México celebró las
obras de confinamiento para continuar
con el trazo de la cidovía de Mixcoac a
Cll Esthela Damián Peralta coordina
dora local de ese partido y Benjamín
Cárdenas integrante de la Comisión
Operativa afirmaron que la Secretaría
del Medio Ambiente ha decidido confinar
el tramo en el que personas circulan
diario con el permanente riesgo de sufrir
un accidente por falta de infraestructura
adecuada

Que el cardenal Norberto Rivera
Carrera cumpie este día 22 años de
haber tomado posesión como arzobispo
primado de México después del nombra
miento del papa Juan Pablo II Pero en
esta ocasión no se informó si el purpura
do tendrá alguna reunión para celebrar
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Ahora o nunca Hace falta mucho más que discursos para re
vivir el interés de los mexicanos por acudir a las urnas Arturo
Zamora líder del sector popular del PRI afirmó que en la XXII
Asamblea Nacional se buscará erradicar la corrupción que

tanto ha afectado a ese instituto político Señaló que en las mesas te
máticas se adicionará una relativa a la ética y rendición de cuentas
promoverán un código de ética y la eliminación del fuero en diversos
cargos de elección popular Es impresionante cómo el país teórica
mente se puede componer con la voluntad política Sobre todo a meses
de la elección presidencial Zamora expuso la necesidad de un can
didato eon visión de Estado y que garantice el triunfo No pide nada

Punto extra En pleno año de la crisis no hay tal La Se
cretaría de Turismo informó orgullosamente que Méxi
co escaló del noveno al octavo lugar en la clasificación de
llegada de turistas internacionales dentro del ranking de

la Organización Mundial de Turismo Al cierre de 2Q16 arribaron 35
millones de turistas lo que le permitió al país escalar un peldaño Los
análisis ubican a México como el segundo país que más turistas reci
bió en el continente durante 2016 tan sólo por detrás de EU De conti
nuar así al término de la actual administración el país podría escalar
dos posiciones más en el ranking global Enrique de la Madrid secre
tario de Turismo su equipo y todos los involucrados en el sector están
haciendo bien las cosas

Des protección En Jalisco el mundo marcha al re
vés La comisaría de Guadalajara suma al rededor de
500 demandas de sus policías En La Minerva sím

i bolo de protección a la ciudad la asociación Firma Ju
rídica de la Fuerza Policial S C se manifestó en contra del comisario
Salvador Caro Cabrera exigiendo su destitución Denunciaron que
centenares de policías han quedado imposibilitados para laborar luego
de sufrir lesiones al enfrentar a los maleantes Acusan a Caro Cabrera
de no comprender las deficiencias Dicen que está más preocupado por
su futuro político que por proporcionar seguridad a los ciudadanos Él
se lava las manos El Nuevo Sistema de Justicia Penal dice está colap
sado los resultados son lamentables Tanto como los suyos

 CP.  2017.07.26



Pág: 19

Incómodo Francisco Gárate de pronto dejó de ser
el representante del PAN ante el INE por decisión de
la dirigencia albiazul y eso no le gustó Víctor Hugo
Sondón líder del partido en el Edomex negó que la

dirigencia haya cabildeado para el otorgamiento de notarías públi
cas a familiares directos de dos líderes azules Las beneficiadas fue
ron Lorena Gárate Mejía hija de Francisco Gárate y MaríaAngélica
Alatorre Carbajal esposa del diputado federal Ulises Ramírez Núñez
Sondón indicó que el PAN se deslinda mientras Gárate ya perdió la
chamba Lo peor de todo es que el hombre molesto todavía critica a
los de sü partido ante la decisión Cinismo vestido de azul

Castigado Justo cuando más agresiones a periodistas se han
documentado a Enrique Benjamín SolísArzola exalcalde
de Silao Guanajuato le obligaron a disculparse por agredir
a una comunicadora Y lo hizo pues a cambio ganaría su

libertad El edil es presunto autor intelectual de la golpiza a la periodis
ta Karla Silva y fue vinculado a proceso El perdón apareció el sábado
Yo Enrique Benjamín SolísArzola expresidénte municipal de Silao
2012 2015 ofrezco disculpas por haber lastimado y amenazado a la
periodista Karla Janeth Silva y a su compañera Adriana Palacios Con
ello lastimé la libertad de expresión Hechos ocurridos el 4 de septiem
bre del 2014 Ya está libre y no podrá ejercer un cargo público durante
dos años Aunque nadie cree en su pactado arrepentimiento
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Otra historia condenada
al olvido
La semanapasada los medios de comunicación dejaron
de hablar de lo sucedido en Cuemavaca porque apareció
una noticia muy apetitosa Cuatro días después del
socavón empezaron a circular en las redes sociales
rumores de supuestos cambios en el equipo de Peña
1 ace exactamente dos se

manas un vehículo con
ducía por el Paso Exprés
de Cuernavaca cuando

JML de pronto cayó en un so
cavón que se abrió en el camino Los
dos pasajeros quedaron enterrados
Uno logró hablar por teléfono Duran
te horas no llegaron los servicios de
emergencia a rescatarlos Enterrados
vivos sofocándose acabaron murien
do de asfixia en el enorme hoyo que se
abrió en una carretera inaugurada hace
tres meses Dos semanas han pasado
después de esta escandalosa historia y
no ha pasado nada

Es el modus operandi de Peña des
de que gobernaba el Estado de Méxi
co Apostarle al silencio y un eventual
olvido Aguantar vara unos días que
luego los medios se mueven a otros te
mas y al final ya nadie se acuerda de
lo ocurrido

Lo vimos con el entonces goberna
dor Peña y la fortuna de su predece
sor y padrino político Arturo Montiel
En medio de la batahola que se armó a
propósito de la revelación de las múl
tiples mansiones que poseía el exgo
bernador la procuraduría mexiquense
investigó e indultó a Montiel Se armó
un revuelo en los medios muchos gri
tos y sombrerazos durante días y lue
go el asunto pasó al olvido el gran
Germán Dehesa lo recordaba dia

rio en su columna de Reforma pero

tristemente falleció en 2010
El modus operandi frente a es

cándalos se ha replicado a lo largo de
este sexenio la Casa Blanca de las Lo
mas de Chapultepec financiada por
un contratista del gobierno a la pareja
presidencial la casa de Malinalco de
Luis Videgaray la fuga de El Chapo
Guzmán las matazones en Tlatlaya y
Tanhuato el plagio de la tesis de licen
ciatura de Peña por ejemplo En todas
la estrategia de Los Pinos ha sido mi
nimizar el asunto no hablar mucho del
tema aguantar la tormenta de críticas
durante algunos días y luego dejar que
las cosas se olviden

Corrieron a un

funcionarlo menor
comenzaron sendas

investigaciones
administrativas
jurídicas y ia susodicha
carretera se clausuró

Hoy a dos semanas del socavón en
el Paso Exprés ya son pocos los que
hablan de este lamentable suceso Ya

nadie pide con vehemencia la renun
cia del secretario de Comunicaciones y
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Transportes como en los primeros días
después de la muerte por asfixia de dos

mexicanos Gerardo Ruiz Esparza pa
rece que la librará una vez más Se sal
drá con la suya

De hecho la semana pasada los
medios de comunicación dejaron de
hablar de lo sucedido en Cuernavaca

porque apareció una noticia muy ape
titosa Cuatro días después del socavón
empezaron a circular en las redes so
ciales rumores de supuestos cambios
en el equipo de Peña Aurelio Ñuño
pasaba a Gobernación Osorio Chong
a Desarrollo Social Ochoa Reza a Pe
mex Gamboa Patrón o Ruiz Massieu
al PRI y Sales a la PGR Deliciosa noticia
sin duda Extrañamente no se mencio
naba nada de la posible salida de Ruiz
Esparza Algunos columnistas se fueron
con la finta y comenzaron a escribir se
sudas reflexiones de por qué venían es
tos cambios El rumor creció con fuerza
El socavón quedó eclipsado frente a
los posibles movimientos en vísperas
del dedazo presidencial de Peña El
propio Presidente tuvo que declarar
días después que no habría cambios
Para entonces ya era el tema de la
semana

A quién benefició este falso rumor

En política a veces la claridad re
sulta muy evidente En este caso me
parece que hubo un gran beneficiario
Sí Ruiz Esparza Los supuestos cam
bios en el equipo presidencial jalaron
la marca de los medios de comunica

ción La vieja y conocida estrategia de
comunicación política Los doctores de
los giros mediáticos spln doctors fabri
cando cortinas de humo o cajas chinas
como en las divertidas películas Wag
the Dog y La dictadura perfecta Des
viar la atención de la horrorosa historia
del socavón

El hecho es que aquí estamos dos
semanas después y no ha pasado
nada Bueno soy injusto sí ha pasa
do corrieron aun funcionario menor
comenzaron sendas investigaciones
administrativas jurídicas e ingeníen
les y la susodicha carretera se clausu
ró generando tráficos viales propios de
la Ciudad de México en Cuernavaca

Suficiente para el tamaño de la negli
gencia No lo creo Pero al parecer el
Presidente sí está satisfecho Total qué
es otra rayita más a un tigre muy raya
do Total si ya probaron y les ha funcio
nado el modus operandl de apostarle al
silencio y a un eventual olvido

T witter leozuckermann
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Sepelio de El Ojos
y base social del crimen

1 sepelio de Felipe de Jesús
Pérez Luna El Ojos jefe del
llamado cártel de Tláhuac
expuso públicamente en la
Ciudad de México algo que

es cotidiano en muchas partes del país
la existencia de una amplia base social
del crimen organizado Y esa debe ser
más allá de los nombres de los principa
les capos abatidos o detenidos la mayor
preocupación de las autoridades

Cientos de personas acompañaron
los restos de El Ojos al panteón de San
Lorenzo Tezonco sus sicarios y colabo
radores formaron cinturones de seguri
dad impidieron el paso de reporteros y
fotógrafos o de toda persona desconoci
da e incluso se dieron el lujo de enfren
tarse con los policías que habían sido
desplazados a la zona para ellos tam
bién revisar a los asistentes al sepelio ya
que el día anterior en el velorio en la co
lonia La Nopalera fue evidente que mu
chos de quienes fueron a presentarle sus
respetos a El Ojos iban armados Como
halcones se movilizaron cientos de con
ductores de bicitaxis un servicio que
suma cinco mil conductores en la zona
que no cuenta con autorización alguna
de las autoridades y que es manejado
por uno de los hermanos del delegado

Rigoberto Salgado
Lo que vimos este fin de semana en la

capital lo hemos visto antes en muchas
ocasiones en Sinaloa en Chihuahua en
Tamaulipas en Guerrero delincuentes
brutales que son vitoreados por sus fie
les cuyo número trasciende en mucho
al de sus bandas delictivas Lo vemos en
Puebla con el apoyo social a los huachi
coleros que han convencido a las co

munidades de que como los ductos de
Pemex pasan bajo sus tierras ellos tie
nen derecho a saquearlos Lo vemos en

Guerrero donde hay miles de plantíos
de amapola en los que trabajan miles
de campesinos a quienes los delincuen
tes les dicen que si las tierras son suyas
ellos pueden sembrar lo que quieran en
éstas y nadie tiene derecho a prohibír
selos Lo vimos con las autodefensas en
Michoacán que argumentaban que te
nían el derecho de levantarse en armas
o incluso de impedir detenciones como

hizo recientemente un grupo maneja
do por José Mireles porque defendían
sus tierras y propiedades de grupos del
narcotráfico ocultando que muchos de
ellos eran financiados por los narcotra
ficantes rivales

Cuando nos preguntamos cómo pue
de ser que las cifras de muertos sigan
aumentando mes con mes y que junio
pasado haya sido el mes más violento de
los últimos 20 años tenemos que regre
sar a esa realidad hay miles de muertos
porque hay cientos de miles o quizás
millones de personas involucradas de
una u otra manera en el crimen organi
zado cuyas bandas se disputan territo
rios rutas mercados se matan entre sí y
extorsionan secuestran y matan a quie
nes son sus rivales o simplemente no son
los suyos

Cuando nos preguntamos por qué a
pesar de que decenas de los principa
les jefes del narcotráfico son detenidos o
abatidos siempre aparecen quienes los
reemplazan es por esa presencia social
Porque siempre habrá quien esté dis
puesto a ocupar ese lugar esa es la can
tera inagotable del crimen
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Los partidos y muchos políticos y
funcionarios lo saben y por eso terminan
coqueteando con la base social del cri
men Es vergonzoso que Morena y López
Obrador que tanto hablan de honesti
dad valiente no hayan dicho una palabra
e incluso hayan salido en defensa del de
legado en Tláhuac Rigoberto Salgado
sujeto a innumerables sospechas sobre
su relación con la banda de El Ojos y tan
to él como sus hermanos encargados de
muchos de los negocios y operaciones
políticas más oscuras de Morena Cómo
olvidar que el actual delegado fue el jefe
de seguridad pública de Tláhuac que en
noviembre de 2004 cuando eran lin
chados y quemados vivos tres miembros
de la Policía Federal llegó al lugar de los
hechos con sus elementos y decidió re
tirarse dejando la vida de los policías en
manos de la turba

Pero no es sólo un problema de Mo
rena Los partidos todos llevan años sin
aprobar leyes imprescindibles para ga
rantizar la seguridad como las del mode
lo policial y de seguridad interior En los
estados salvo honrosas excepciones no
se hace esfuerzo alguno pese a que re
ciben miles de millones de pesos con ese
fin para crear fuerzas de seguridad pro
pias y en muchas ocasiones no lo hacen
porque no quieren asumir el costo de
enfrentarse con los criminales y con esa
base social Las fuerzas federales no tie
nen el apoyo social que requieren en esa
responsabilidad es vergonzoso que cri
minales como El Ojos tengan un acom
pañamiento social en sus sepelios que
jamás hemos visto para ninguno de los
soldados marinos o policías asesinados
por esos criminales O que tantas y tan
sospechosas organizaciones humanita
rias estén tan preocupadas por los dere

chos del peor de los criminales cuando
no les preocupan en lo más mínimo los
derechos de quienes defienden a la so
ciedad de esos criminales

Cómo acabar con la base social del
crimen Cómo recuperar el tejido social
deshecho Ése más que cualquier otro
es el principal desafío de la seguridad
pública en nuestro país

Siempre habrá quien
esté dispuesto a ser jefe
del narcotráfico
Partidos políticos
y funcionarios lo saben
y por eso terminan
coqueteando con la base
social del crimen
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2018 Osorio Chong
Una vez más el presidente Enri
que Peña Nieto dejó claro cómo
cuando menos hasta ahora se de
finirá la candidatura del PRI a Los

Pinos Será quien esté mejor eva
luado en las encuestas y recibirá
todo mi apoyo le respondió al se
cretario de Turismo Enrique de la
Madrid cuando le tocó el tema de
sus propias aspiraciones Por ese
método como han sido en todas
las nominaciones a gobernado
res en su sexenio reiterado por el
Presidente se ratifica lo publicado
en este espacio hace varias sema
nas Miguel Ángel Osorio Chong
secretario de Gobernación será
el escogido Sin embargo pese a
la ortodoxia presidencial sería
Osorio Chong el mejor represen
tante del PRI en 2018

Osorio Chong es dentro del ga
binete quien más se acerca al ar
quetipo del viejo priista que sabe
combinar el oficio político con la
mano dura y los castigos Junto
con José Narro secretario de Sa
ludyaspirante presidencial es con
quien quizás amplios sectores del
PRI se sentirían más cómodos y
capaz de forjar alianzas tácticas
con aquellos con quien difiere que
le permitiera añadir apoyos para
su aventura Eso debe agradarle
a Peña Nieto quien en momen
tos críticos ha llegado a exclamar
ante su gabinete No se les olvi
de que soy priista Como le dijo
a De La Madrid se puede mover

pero dentro de los tiempos y for
mas del PRI

La cohesióny estabilidad dentro
del PRI es una de las preocupacio
nes del Presidente Osorio Chong
conoce al partido Fue el articu
lador de los respaldos de gober
nadores priistas para Peña Nieto
cuando buscaba la candidatura

presidencial con lo que amarró
la Secretaría de Gobernación con
poder y respaldo Por ejemplo el
Presidente le entregó la decisión
de nombrar todos los delegados
federales que son los brazos po
líticos del gobierno federal en el
país y ante lo cual contados se
cretarios presentaron oposición y
le permitió absorber la seguridad
pública dentro de su área con lo
cualjuntó los instrumentos de go
bernabilidad y represión

Peña Nieto no piensa como mu
chos otros en el país Para él la go
bernabilidad ha sido mantenida

en el país gracias al secretario de
Gobernación Para Osorio Chong
según funcionarios en su entorno
además de ese logro ha ocupado
los espacios dejados por muchos
secretarios y resolvió problemas
que otros no fueron capaces de
solucionar Es decir el país estaría
más inestable e incierto sin su tra

baj o unavisión que para sorpresa
de algunos de sus interlocutores
ha llegado a expresar el Presidente

La aritmética favorece la can

didatura de Osorio Chong En las
pocas semanas que faltan para la

definición de la candidatura priis
ta no hay secretario de Estado que
pueda alcanzarlo objetivamen
te hablando en los porcentajes
de preferencia electoral La for
ma como el Presidente aprecia su
trabajoytodoloquelehatolerado
apuntalan esta hipótesis de traba
jo Al secretario de Gobernación se
le escapó Joaquín El Chapo Guz
mán tras un año de descuido del
Sistema Federal Penitenciario cu
yos presupuestos fueron deshidra
tados Tampoco le han costado las
denuncias internacionales sobre

el espionaje que en parte se le ha
achacado pero además porque la
extendida intervención telefónica

en México en la cual se han visto
afectados secretarios de Estado
no ha sido investigada ni frenada
por él quien es responsable de la
seguridad interior

Si estos dos ejemplos no son su
ficientes para mostrar deficiencia
incapacidad o perversidad incluso
dejar pasar lo que afecta a otros

que deberían haber hecho levan
tar las cejas al Presidente la joya
déla mala rendición de cuentas en

Gobernación es la seguridad públi
ca Futuros subsecretarios de Go

bernación afirmaban en vísperas
del arranque del gobierno que en
tres meses se acabaría laviolencia
porque la estrategia fallida del go
bierno de Felipe Calderón iba a ser
radicalmente modificada por una
de prevención No hubo nada de
ello ni siquiera presupuesto Y en
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la actualidad la violencia en cuatro
años y medio de gobierno peñista
superó a la del sexenio completo
anterior y el número de homici
dios dolosos rompe récord cada
mes El abuso de la fuerza y la tortu
ra como método de interrogación
por parte de los policías federales
se ha registrado con alarma por
gobiernos extranjeros

En función de los resultados el
secretario de Gobernación es uno

de quienes menos rendimientos
positivos tienen No se encuentra
en el rango de los peores por cuanto
a las metas propuestas y las alcan
zadas pero en lo que concierne a la
sociedad la seguridad pública que
es lo que más le afecta el retroce
so es notable Ese mal trabajo es lo
que más ha aportado al descrédito
del presidente Peña Nieto en el ex
terior y lo que lo coloca en el um
bral de las cortes internacionales

el espionaje y el apoyo a los gru
pos paramilitares en Michoacán
como sus principales pesadillas

Lapregunta de qué tanto adjudi
ca el Presidente esas deficiencias

a su secretario de Gobernación se
responde con la ausencia de seña
les que ello haya afectado su rela
ción Pero si hay algo detrás no se
verá hasta el momento que Peña
Nieto decida a su sucesor Por lo

pronto el método de las encuestas
le da la candidatura Sin embar

go esta decisión no será igual a
las previas Peña Nieto se juega la
Presidenciay su tranquilidad para
poder disfrutar sin persecuciones
políticas ypenales las décadas por
delante que tendrá sin fuero Si la
racionalidad por fuera del espejis
mo de las encuestas se anida en su

cabeza la candidatura designada
puede esfumarse y Osorio Chong
conformarse con algo que no sea
Los Pinos
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También les van a
perdonar Tláhuac
Cuando el delegado en Tláhuac Rigoberto Salgado
pidió a los familiares de desaparecidos en esa
demarcación no hacer públicas sus denuncias
estaba solapando al crimen organizado

Apagaba la posibilidad de que se le fuera a
calentar la plaza y llegara la Marina el Ejército

o la Policía Federal a desmontar esa guarida de
sicarios narcomenudistas y extorsionadores cerca
nos a él y a su partido

Hay que estar atentos a que las autoridades de la
capital y las federales hagan su trabajo y no eximan
de su responsabilidad a los líderes políticos de
Tláhuac por el solo hecho de ser de Morena

Ese partido ya salió en defensa del delegado por
que algo importante oculta en esa demarcación

Quisieron ocultar a los desaparecidos por el grupo
criminal ligado al delegado a quien López Obrador
puso como un ejemplo de lealtad y honestidad

Y no sería de extrañar dados los vínculos familia
res del delegado con la banda que comandaba
El Ojos que el financiamiento de Morena en la
ciudad provenga de grupos criminales O al menos
su campaña

Por qué defiende Morena a Rigoberto Salgado
Porque los indicios apuntan a que se trata de un pez
gordo

Esa es la razón por la cual hay que exigir a las auto
ridades que no se amedrenten y le apliquen la ley
a los que se coludieron con narcotraficantes en
Tláhuac No importa que sean de Morena

Ya les perdonaron Iguala donde José Luis Abarca
llegó a la candidatura perredista impulsado por el
coordinador de Morena cuando era movimiento
en Guerrero Lázaro Mazón

Mazón era el hombre de AMLO en Guerrero Por
eso defendió la candidatura de Abarca cuando le
cuestionaron sus antecedentes criminales

El crimen de los 43 normalistas de Ayotzinapa de
bió haber sentado en el banquillo de los acusados a
todos los promotores políticos de Abarca

A cambio de qué hicieron candidato y le
dieron cobijo al padrino político del cártel Guerreros
Unidos

Por qué lo empoderaron si sabían que con Abarca
entraban a la narcopolítica

Las preguntas debieron haber sido respondidas
por los dirigentes de Morena y se las perdonaron

También perdonaron las ligas del gobierno de Mi
choacán con La Tuta Al hermano del gobernador
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empleado del líder criminal lo hicieron candidato a
diputado federal por el distrito de Lázaro Cárdenas
y le dieron fuero para huir de la justicia

Su escape estuvo pactado Se las perdonaron
Como les perdonaron el atraco de la Línea 12 del

Metro donde pagaron 12 mil millones extras por
una obra que sólo funciona parchada y en la que hay
que gastar 200 millones de pesos al año para que no
se descarrile

Adquirieron en 18 mil millones de pesos trenes que
no sirven para las vías de un Metro

Queman autobuses privados Toman por asalto
camiones de grandes empresas y los desvalijan
Ocupan carreteras para impedir que los usuarios
lleguen a tiempo a su destino Se apropian de case
tas de cobro bloquean aeropuertos y no les pasa
nada

Nadie ha pagado por los desfalcos y contubernios
de Morena y sus aliados porque las autoridades les
tienen miedo

Esta vez no debe haber ni temores ni impunidad
Lo que se anidó en Tláhuac tiene responsables y
deben responder por sus actos
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Retenidos en Tláhuac
Han pasado cinco días de la to

ma de la delegación Tláhuac
por parte del gobierno capitali

no y las Fuerzas Federales El operativo
que derivó en el abatimiento de Felipe
de Jesús Pérez Luna derivó en una In

tervención que busca anular comple
tamente al grupo criminal que había
extendido su Influencia a otras seis de
marcaciones de la Ciudad de México

La SSP CDMX activó puntos de re
visión Y más de un millar de elemen

tos policiacos resguardan la zona Una
estrategia exitosa como mostró el de
comiso de más de 300 000 pesos en
efectivo y la aprehensión de cuatro sos
pechosos en un vehículo de lujo

Y la plaga de mototaxls Un cen
so preliminar realizado por las autori
dades delegacionales contabilizó 130
remolques tirados por bicicletas y mo
tocicletas además de carritos eléctri
cos tan sólo de tres uniones de trans
portistas Y cuántos de éstos estaban
al servicio de El Ojos O acaso los gri
tones de las bases de las combls y los
taxis también están al servicio de los
narcomenudlstas

El crecimiento demográfico de la de
marcación según las autoridades loca
les explica la proliferación del trans
porte alternativo pues las rutas de
transporte público conceslonado de pa
sajeros con Itinerario fijo no cubren la
mayoría de las vialidades de la zona ur
bana ni de los barrios pueblos y colo
nias de Tláhuac

A ese caos nadie pudo ponerle or
den En noviembre del 2015 Tomás
Noguerón Martínez se despedía co
mo director Jurídico y de Gobierno de
la delegación Tláhuac con una petición
sul génerls al secretarlo de Seguridad
Pública de la CDMX Hiram Almeida
Estrada requería aplicar medidas co
rrectivas para expulsar a los mototaxls
que operaban en el Barrio San Pedro
Antes había realizado un trámite simi
lar para exigir la desaparición de este

gremio en el barrio La Magdalena
Esa peculiar modalidad de transporte

público se había expandido a otras loca
lidades de la demarcación y más a par
tir de la construcción de la Línea 12 El

reordenamlento de los micros y los mo
to taxis con su variante local los ca
rros de golf fue asumido como una ur
gencia por la administración morenlsta
que dos meses antes había asumido el
gobierno delegacional con Rigoberto
Salgado Vázquez

En los dos primeros meses del 2016
fueron remitidos más de 65 mototaxls al

corralón por Infringir el Reglamento de
Tránsito Héctor Jiménez Garcés ya ha
bía asumido la dirección de gobierno en
Tláhuac y por su conducto el secretarlo
de Movilidad Héctor Serrano Cortés

tuvo conocimiento de las quejas de
los vecinos de San Francisco Tlaltenco

por la Instalación de una base de taxis
en Cerrada de Hidalgo entre avenida
Tláhuac y Miguel Hidalgo

El 9 de marzo los mototaxlstas de
San Rafael Atlixco Volcanes Nopalera y
Benito Juárez bloquearon la circulación
en la principal vialidad de la demarca
ción habitada por casi 500 000 per
sonas que son vigiladas apenas por una
veintena de patrullas de la SSP CDMX
en protesta por la Instalación de una ba
se de unidades de taxistas afiliados al

Frente Popular Francisco Villa
El 18 de abril en el Salón Morelos del

Palacio del Ayuntamiento se dieron ci
ta representantes vecinales autoridades
delegacionales y representantes del go
bierno central para establecer una me
sa de trabajo para negociar el reorde
namlento del transporte público en el
CETRAM de la Línea 12 y regular la pro
liferación del transporte alternativo
Antes había llegado una decena más de
solicitudes para que fueran reublcadas
las bases de combls de las rutas 12 44
56 y 91 en las cercanías de las estaciones
Olivos y Nopalera de la también llama
da Línea Dorada

 CP.  2017.07.26



Pág: 29

Salgado Vázquez y sus funciona
rios habían requerido al jefe de la Po
licía capitalina y al exsecretario de
Gobierno que el despliegue de los con
troles de revisión y las grúas fuera
permanente

Cinco meses después nuevamen
te en el Palacio del Ayuntamiento hu
bo una reunión interinstitucional de

autoridades capitalinas con vecinos de
Tláhuac para dar seguimiento al re or
denamiento del transporte público Una
reunión fútil por lo demás porque no
acudió la representación de la Secretaría
de Movilidad

Imposible ponerlos en orden Hasta
que fueron por El Ojos Los mototaxis
tas trataron de sabotear el operativo po
liciaco y cerraron el paso a las Fuerzas

Federales

El pasado lunes el delegado en
Tláhuac acudió al Palacio del Ayunta
miento para entrevistarse con la secre
taria general del gobierno perredista
Patricia Mercado Bajo el brazo lleva
ba una carpeta con las copias de los 27
oficios con su firma dirigidos a diversas
instancias de la administración capita
lina en los que solicitaba apoyo en ma
teria de seguridad para la demarcación
Entre ellas destacan la necesidad de in

crementar el patrullaje a pie y en unida
des móviles la identificación de las zo
nas dominadas por los narcomenudistas
o los reportes puntuales sobre la prolife
ración de los mototaxis

Esos comunicados incluso ahora si
guen sin respuesta
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Elremo de
ladelincuencia
Mientras el gobernador de
Veracruz Miguel Ángel Yu
nes anda muy ocupado con
el tema de JavierDuarteysu

enorme corrupción en el estado la situación
se torna cada vez más complicada en térmi
nos de inseguridad Los asaltos ejecuciones
extorsionesysecuestros siguen al alza Como
ejemplo están las cifras del Sistema Nacional
de Seguridad Pública que en mayo contabi
lizó cuatro mil 489 incidentes delictivos y en
junio fue de cuatro mil 901 en la entidad Los
ciudadanos reclaman con protestas y mar
chas al gobierno para que atienda a fondo el
asunto aunque expertos en estos temas afir
man que almandatario local la delincuencia
le tomó lamedidayya lo trascendió Será

El silencio
deAMLO
La estrategia del silencio le ha
funcionado a AMLO y a esa
est aP0Stancí0coneítema
de Tláhuac y las sospechas

del vínculo del jefe delegacional de Morena
Rigoberto Salgado A estas alturas el único
que ha hecho un comentario sobre el tema
es Martí Batres presidente de Morena en la
Ciudad de México Pero lo que es AMLO e in
cluso la misma Claudia Sheinbaum a quien
Rigoberto ha apoyado con eventos masivos
en su carrera por el Gobierno capitalino no
han dicho ni pío

Criminaldepeso
Nos dicenque fue porpeticiónexpresadel Go

bierno de San Luis Potosí y como resultado
de una pesquisa que llevó meses que apre
hendieron a El Santander quien encabezaba
un grupo delictivo en la entidad y a quien se
le atribuyen diversos hechos violentos regis
trados en los dos últimos años Su detención
fue posible gracias a la coordinación inves
tigación e inteligencia de instituciones de
los tres niveles de gobierno en colaboración
con instancias migratorias estadounidenses
las que al enterarse de que había una orden
de aprehensión en contra de este presunto
delincuente le negaronel ingreso a territorio
norteamericano y lo deportaron a nuestro
país por lo que se logró la aprehensión El
sujeto ahora se encuentra internado en el
Centro de Reinserción Social de La Pila de
San Luis Potosí

Tiendepuentes
En medio de negociaciones y
evaluacionesparaunaposible
candidatura alGobierno de la
CDMX la titular déla delega
ción Miguel Hidalgo Xóchitl
Gálvez empiezaa decantarse

también por aquel aspirante que bajo los
colores del PAN o del Frente Amplio Demo
crático deberálucharpor sustituirla en2018
Sibienlaexfuncionariafoxista tiene entre sus
afectos a su director de Servicios Jurídicos
Obdulio Ávila y a su directora de Desarrollo
Social Gabriela Salido nos cuentan que en
esta ocasión decidió mandar un mensaje de
cercanía con el CEN del PAN al levantarle la
mano en diversos eventos públicos al diputa
do federal Jorge Triana Tena quien según
los sondeos de la delegada encabeza las pre
ferencias en su demarcación Será
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Rozones
El maratónico Mancera

Sin duda que los maratones marca CDMX son cada vez más exitosos
desde que Miguel Mancera tuvo la buena idea de hacer colecciona
bies las medallas de cada edición durante su sexenio para formar la

palabra MÉXICO Y los datos hablan en el 2013 se apuntaron 10 mil corredo
res al 21I y otros 10 mil al 42K Este año serán 25 mil en el medio maratón
que se corre el domingo y 35 mil at maratón de agosto Qué tal

Priistas pulen la pista
Ayeren el Café Colosio se reunieron más de mil priistas capitalinos

a escuchar y dialogar con la titular de la Sedatu Rosario Robles
y sorprendió cuando Leonor Gómez quien conducía la sesión la

invitó a bailar un buen son cubano con el expresidente del PRI capitalino y
actual director del INEA Mauricio López Se les vieron buenos pasos les
alcanzarán para darle un baile a Morena y al PRD

Márquez no pinta
Vicente Fox lo destapó hace más de un mes luego el gobernador de

Guanajuato Miguel Márquez dijo que hay condiciones para lan
zarse por el PAN al 2018 pero todo quedó en pura lengua porque

ya no movió las aguas y el partido no lo ha incluido Lo que no se sabe es si él
se bajó del caballo o lo bajaron Por cierto otro que perfilaba el veracruzano
Miguel Ángel Yunes anda muy calladito ya no se animará
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Reyes Baeza apoya al sureste
Quien se fue tres días a Tabasco y Quintana Roo fue el titular del

ISSSTE José Reyes Baeza pero no a vacacionar sino para entre
gar recursos por 127 millones de pesos en préstamos Allá destacó

que gracias a reformas implementadas en este sexenio los derechohabientes
cuentan con 22 prestaciones y en los estados cada año superan los apoyos
par ejemplo en Quintana Roo iniciaron con 356 millones de pesos en 2012
y este año cerrará en 700

Cordero responde por Zavala
Elque salió a la defensa de Margarita Zavala fue el senador Ernesto

Cordero Ayer sentenció al PAN que sí no realiza encuestas para
designar a su candidato a la Presidencia en 2018 es porque tiene

miedo pues según él es sabido que la exprimera dama encabeza las pre
ferencias pero desde el bunker de la colonia Del Valle quieren imponer a
toda costa a Ricardo Anaya

Fault de Cuauhtémoc Blanco
El alcalde de Cuernavaca Cuauhtémoc Blanco cometió falta en

el área chica y le marcaron penalti Resulta que un juez le ordenó
arresto por 36 horas junto con todo su cabildo debido al desacato

por pagar un adeudo de 27 7 millones de pesos a la empresa Totcher encar
gada de la recolección de basura en la capital morelense Aunque aún pue
den reclamar al arbitro hay que ver si la jugada termina en gol o ti ri ti ti to

Delfina por un milagro
Laexcandidatade Morena al Edomex Delfina Gómez peregrina por

un milagro El lunes inició una caminata de una semana desde Tex
coco hacia Toluca en reclamo de fraude electoral Ayer no le permi

tieran acampar en la Basílica de Guadalupe donde acusó que el INE no está
hac íendo su chamba y espera que la Virgen abogue por ella pero el que lo hizo
fue el delegado Ricardo Monreal quien le autorizó pernoctar en Tlatelolco

 CP.  2017.07.26



Pág: 33

Tope dramática
El dirigente del sector popular del PRI Arturo
Zamora tiene vena dramática la hace de emoción
Dijo que el sector popular se tomará su tiempo
para pronunciarse sobre el candado que exige una
militancia de una década al aspirante presidencial del
partido
No es que Zamora esté aguardando línea
como alguno podría suponer nada de eso está
discutiendo el tema con sus compañeros de sector
y de partido
Quitar el candado metería a la competencia
presidencial a connotados integrantes del gabinete
que carecen de militancia
Zamora recordó que hay por ahora tres métodos de
selección del candidato consulta a la base que el
Consejo Político elija o convención de delegados
Garantizó piso parejo para todos

los noticias
La dirigencia nacional del PRD arrancó la semana
con dos noticias una mala y otra pésima
La mala es la renuncia en masa de militantes en
Oaxaca La pésima es que esos militantes son
ahora la base de Morena en la entidad
El cambio de camiseta estuvo encabezado por Rey
Morales que tenía un cargo en el Comité Ejecutivo
Nacional y que ahora augura que el sol azteca podría
desaparecer en la entidad
A decir de Morales que comenzó a coquetear con
AMLO hace semanas son 45 mil los experredistas
que hoy son neomorenos aunque nadie los ha
contado
Mientras tanto en el PRD avanza la decisión de
foijar un Frente Amplio con el PAN

Cifras actualizadas

Para el Instituto Nacional Electoral dos partidos
rebasaron el tope de gastos de campaña en la
elección de Coahuila PRI y PAN
El detalle es que el candidato del tricolor que ya
tiene su constancia de mayoría habría rebasado el
tope por 7 3 porciento lo que es causal de nulidad
La última palabra la tendrá el Tribunal Electoral
del Poder Judicial de la Federación donde el PRI
que ya impugnó el dictamen del INE intentará
hacer valer sus argumentos y consolidar su
victoria
La elección en Coahuila mantiene congelado el
trabajo legislativo esto a pesar de que el candidato
del PAN también rebasó el tope de gastos pero no
tanto i

Yes que en esto del tope hay rebases grandes
medianos y chicos uno para cada presupuesto

Compromiso conjunto
La Confederación Nacional de Gobernadores tiene
una encomienda ineludible aprobar el protocolo de
protección a periodistas y defensores de derechos
humanos

El subsecretario Roberto Campa dijo que la
Federación ha cumplido los compromisos contraídos
en la materia pero para una protección efectiva los
estados se tienen que sumar de manera coordinada
Todos los gobernadores tienen sobre sus
escritorios los protocolos de protección por lo
que su aprobación no tiene por qué esperar más
En nombre de los gobernadores Miguel Mancera
jefe de Gobierno de la Ciudad dijo que la Conago
no elude su compromiso de brindar seguridad a los
periodistas en sus tareas de información
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